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Lundi 20 janvier, 

les élèves de 

CM2 de l’école 

Kergoat ar Lez 

ont passé la jour-

née au collège la 

Tourelle. Ils ont 

pour projet de 

créer des couver-

tures de livres 

avec une classe 

de sixième. Le 

matin ils ont tra-

vaillé en français 

avec Mme Kervarrec sur les contes des mille et une nuits et au CDI avec M. 

Mariana pour écrire un article de journal. Ils ont ensuite découvert le self (des 

frites, des frites, des frites !), puis passé du temps avec la vie scolaire pour parler 

du collège.

Le samedi 11 janvier, lors des portes ouver-

tes, les futurs élèves et leurs parents ont pu 

découvrir les personnels, les salles de 

classe et autres espaces du collège et 

évoquer les programmes, méthodes et 

autres projets. Un échange et une décou-

vertes facilités par les élèves actuels, qui 

ont servi de guides. Ensuite Mme Le 

Borgne, principale, s’est rendue avec 

deux élèves du collège dans les différen-

tes écoles pour présenter l’établissement. 

Et enfin, à partir du lundi 20 janvier, les 

élèves de CM2 des six écoles du secteur 

ont pu passer une journée au collège et 

rencontrer les élèves de 6
e
 autour de 

différents projets (écriture de contes, 

projets SVT, technologie, langues, physi-

que ou encore initiation au volley ball….)



Le Who’s Who
des personnels du 

collège 

Mouna Le Gall & Alexandra Le Gal-Baguet

Reconnaîtrez-vous ces stars de l’éducation que vous côtoyez tous 

les jours ? Venez tester vos connaissances, et votre oeil de lynx et 

retrouvez l’identité de personnels du collège la Tourelle à partir de 

leurs photos d’enfance. Si certaines sont faciles à reconnaître, d'autres 

ont beaucoup changé… Leur bouille d'ange et leurs grands yeux 

innocents sont loin de leur look hyper étudié actuel.



Depuis notre plus jeune âge, nous vivons la culture bretonne, en voici 

certains aspects.

Dans la culture bretonne, il y a les cercles de danse. Des danseurs en 

costume qui défilent dans les rues quimperoises lors du défilé du Festival 

de Cornouaille.

Il y a des musiciens qui jouent l’air de la danse comme des ronds de 

St Vincent, des gavottes etc...

Il y a des grands concours de danse à Perros Guirec.

Les bagads sont un ensemble de trois instruments (cornemuse, bombarde, 

caisse claire).

Chaque année il y a des concours dans 

différentes villes importantes telles que Brest, 

St Brieuc, Pontivy, Lorient, etc…

Les premiers bagads ont été créés dans les 

années 1950, d’abord avec celui de Carhaix.

Dans la musique traditionnelle bretonne, il y a toujours eu des chanteurs 

qui accompagnent les danseurs avec leurs voix qui donnent le rythme à 

la musique. Ces chanteurs chantent des histoires de leurs parents qui 

travaillaient dans les champs ou ils vont dans des villages pour interroger 

des grand-mères qui chantaient dans leur jeunesse.

Raymond Le Lann et son frère 

Mathis au défilé du Festival de Cornouaille en 2015

Félix et Elouan jouant de la bombarde et de la 

cornemuse

Pourquoi nous aimons la culture bretonne

Mathis Donnard & Félix Morvan

Poisson : Attention une mauvaise nouvelle inattendue 

arrivera.

Sagittaire : La personne que vous aimez en cachette 

vous aime en retour. 

Scorpion : Celui ou celle que vous aimez va vous 

faire un compliment qui va changer votre relation.

Taureau : Une pluie de bonnes notes s’annonce.

Verseau : Vous allez manger votre plat préféré au 

self.

Vierge : Ne perdez pas espoir ! Votre travail finira 

par porter ses fruits.

Bélier : Vous allez recevoir une bonne nouvelle qui vous ravira. 

Balance : Vous allez vous rendre compte que ceux que vous pensez 

être vos amis ne le sont pas forcément.

Capricorne : Ne foncez pas trop tête baissée...

Cancer : Votre gentillesse fait que tous ceux autour de vous sont 

heureux, mais regardez si vous vous êtes vraiment heureux .

Gémeaux : Une pluie de mauvaises notes arrivera ce mois-ci !

Lion : Quelqu’un que vous aimez bien va vous avouer ses sentiments.

    HOROSCOPE Camille, Deva & Nini



Nessrine, en 1re STMG au Lycée Chaptal

Comment se déroule ton emploi du temps ?

Je finis tard, la pause du midi dure minimum 1h et maximum 2h, il y a plus de matières. Je suis 

plus souvent en demi groupe qu’en classe entière.

Est-ce qu’il y a des activités ?

Il n’y a pas d’aide aux devoirs, pas d’activités le midi comme au collège La Tourelle mais il y

a des activités sportives après les cours comme la piscine, la musculation le foot etc…

Comment trouves-tu le self ?

La différence est qu’il y a plus de choix d’entrées, de plats et de desserts qu’au collège. Il faut passer une carte pour prendre 

un plateau.

Que penses-tu du foyer ?

Je l’aime bien car il y a une machine de boissons chaudes à 0,50 € et une terrasse.

Les salles de cours :

Il y a une salle spécial Macbook réservée aux BTS et quelques fois aux terminales.

Il y a beaucoup de salles informatiques et il n’y a que des salles de classes réservées aux demi-groupes. Le lycée est composé 

de 3 bâtiments.

- Bâtiment A pour les pros, générals et technologiques) salles de cours multimédia.

- Bâtiment B pour les générals et technologiques), salles de laboratoires et salles de cours.

- Bâtiments C pour les pros restauration cuisine et pros restauration service), salle de cuisine, salles de cours réservées aux 

handicapés, restaurant, (il y a des personnes âgées qui mangent dans ce restaurant).

Margot, en seconde générale au Lycée de Cornouaille

Trouves-tu le lycée plus difficile que le collège ?

Oui, les cours sont plus durs.

Quelles sont les différences les plus flagrantes entre le lycée et le collège ?

Il y a plus de gens, plus de salles donc c’est plus compliqué de se repérer et les journées sont 

plus longues.

Trouvez vous le lycée plus impressionnant que le collège ?

Non, pas spécialement.

Quels sont les horaires ?

Je commence à 8 h et je finis à 17h30 habituellement.

Trouves-tu le self meilleur qu’au collège ?

Pas spécialement excepté pour la diversité des choix de plats.

Est ce que les profs sont plus sévères ?

Non pas spécialement.

Y a t-il beaucoup d’élèves qui fument ?

Oui, il y a même un coin fumeur.

Est-ce-que tu utilises souvent ton téléphone dans l’enceinte du lycée ?

Non, juste pour retrouver mes amies.

Y a-t-il une cafétéria dans ton lycée ? Si oui, trouves-tu ça utile ?

Oui parce qu’il y a beaucoup de choix et que c’est pas cher (0,45€ la boisson).

Est-ce-que tu as un carnet de correspondance ? Si oui, quel utilité a-t-il ?

Non, mais on en a un quand on accumule les bêtises !

Est ce que la sonnerie du lycée est spéciale ou basique ?

Il n’ y a pas de sonnerie !

Après la 3e : témoignages d’anciens élèves
Nessrine et Margot, anciens élèves, ont bien voulu répondre aux questions de leurs petites sœurs encore au 

collège, sur les différences entre la vie au collège et la vie au lycée.

Solène Lieurade & Ouafila El Allaoui

Illustration : Deva Huchet



Quel est l’intérêt d’un voyage scolaire ?

Le voyage scolaire est l'aboutissement, la concrétisation de 

l'enseignement d'une langue. Il n'y a rien de mieux que la pratique 

"sur le terrain" pour réinvestir ce qu'on a appris en classe.

En tant qu'enseignant c'est également le plaisir de la transmission 

qui se prolonge à l'étranger. C'est toujours un régal d'assister aux 

réactions des élèves et de voir leurs yeux ébahis devant chaque 

découverte. C’est vraiment la cerise sur le gâteau et je ne m'en 

lasse pas !

C’est également l’occasion de travailler en interdisciplinarité avec 

les collègues qui accompagneront et qui m’aident à préparer ce 

projet : Mme Gaston travaille sur la partie peinture/musée, Mme 

Gouinaud mettra ses talents de vidéaste en œuvre, M. Mariana 

est présent sur la logistique générale. Les professeurs d’histoire-

géographie ont proposé leur aide aussi.

Organiser un voyage scolaire :
L’ exemple du séjour à Madrid

Comment organiser un voyage scolaire ?

Il faut d’abord réfléchir au programme de toutes les visites et rédiger le planning de ce qu’on souhaiterait voir et faire. Ensuite, 

ce programme est déposé sur une plate-forme spécifique sur Internet où il va être soumis à une mise en concurrence entre 

différents organismes de voyages scolaires. Cette première étape se fait en collaboration avec Serge Ricard, l’intendant du collège.

Une fois l’organisme sélectionné, c’est tout un travail de préparation qui se met en place.

Il faut sonder les parents, présenter le budget au Conseil d’Administration du collège, présenter le projet aux familles lors d’une 

réunion, récupérer un certain nombre de documents officiels (et obligatoires) ainsi que les règlements auprès des parents … bref, 

c’est une lourde machinerie qui se met en place, qui durera jusque la fin de l’année scolaire et qui s’achèvera lors de la réunion 

bilan du mois de juin.

Je tiens à insister sur le fait que c’est un travail d’équipe, les enseignants sont là mais aussi la secrétaire d’intendance (qui gère 

les chèques, les papiers et relance les parents quand c’est nécessaire), l’intendant, la Principale contribuent au bon fonctionnement 

de cette machinerie.

Comment financer le séjour ?

Ce sont les parents qui financent la part principale du voyage.

Les familles qui rencontrent des difficultés financières ont pu 

se faire aider en déposant un dossier auprès du Fond social 

des collégiens.

Afin d’en réduire le coût, les élèves ont vendu des chocolats 

de Noël et galettes des Rois grâce à l’aide de l’AIPE et du 

FSE.

Nous allons voir si nous continuons les actions ou bien si 

nous nous arrêtons là.

Quel est le programme du 

séjour à Madrid ?

Ce serait un peu long à détailler, nous allons 

visiter les lieux importants de Madrid comme 

la vieille ville, la Plaza Mayor, la Puerta del 

Sol, les musées du Prado (équivalent du 

Louvre) et de la Reina Sofía (art 

contemporain), les Arènes, le parc du Retiro, 

le mythique stade de foot Santiago Bernabeu !

Par ailleurs nous allons également découvrir 

les magnifiques villes de Tolède et de Ségovie.

Un programme bien rempli en somme !

Les familles d'accueils ! Comment ça va 

se passer ?

Ça va très bien se passer !!! (rires)

Les élèves seront logés par deux ou trois 

dans un village à une vingtaine de 

kilomètres de Madrid. Les familles ont 

l’habitude d’héberger des jeunes et sont 

très accueillantes.

Le car nous déposera au point de 

rendez-vous le soir et nous y récupérera 

le matin.

Les professeurs seront également logés 

chez des familles dans ce même village et 

ne seront pas loin en cas de problème.

Du 10 au 15 mai 2020, cinquante-trois élèves de quatrième vont 

découvrir Madrid et ses environs. Nous avons hâte de participer 

à ce voyage et nous avons voulu savoir s’il était difficile 

d’organiser un tel séjour. Nous avons donc rencontré Mme 

Kervran, notre professeure d’espagnol initiatrice de ce projet, 

pour lui poser des questions.

Mme Kervran montre à deux élèves une œuvre d’art qu’ils 

verront au « Musée du Prado » à Madrid

À emprunter au CDI :

 Copain voyage Espagne

Maxim Biglietti & Félix Morvan



Local jeune, les impressions d’Enora :

L’ambiance est bonne quand on joue à la console, on parle 

beaucoup, et aussi, c’est assez calme ; après si on fait des 

jeux de société c’est un peu plus bruyant, mais ça reste agréable.

Je trouve que c’est bien car on peut y faire de belles rencontres, 

les animateurs sont sympas.

C’est aussi bien organisé car il y a un temps limité pour la 

console. Ce qui est bien aussi c’est que tu as un premier jour 

pour découvrir le local avant de faire ton adhésion.

Local jeune, les impressions d’Isaya :

Le local jeune est un endroit convivial où l’on s’amuse 

beaucoup. On peut y retrouver nos amis, faire des jeux de 

société, des jeux vidéo, une partie de babyfoot, des 

recherches/des jeux sur les ordinateurs et pleins d’autres 

choses…

Je pense que le local est également un bon endroit pour faire 

des rencontres. Au local, les animateurs sont géniaux, on 

rigole beaucoup avec eux !

Il sert a quoi ce petit dossier ? 

À savoir des choses sur vous (qui restent confidentielles bien-sûr)  qui nous permettent de savoir quoi faire en cas de 

problème, qui appeler, vos allergies… 

Comment se passent les activités ?  

Il y a un programme avec des activités prévues avec une date et ce programme est rempli d’activités proposées par les jeunes 

du local. Après s’il y a des trous dans ce programme, nous (les animateurs) proposons des idées.

Comment se passe une activité ?

Déjà : il y a différentes possibilités d’activités ; soit c’est une activité qui se déroule au local pendant les horaires d’ouvertures 

(14h-18h). Ou alors des activités qui se déroulent à l’extérieur et à ce moment là, on se déplace en mini-bus, mais sans 

dossier vous ne pouvez pas faire d’activités extérieures.

Que veulent dire les initiales « MPT » ?

Elles veulent dire « maison pour tous »

C'est pas trop bruyant le local ? 

Non, pas trop après ça dépend des activités.

Que représente la MPT par rapport au local ?

On peut dire que la MPT (16 avenue Georges Pompidou) est un grand bâtiment et que le local est comme un annexe.

Depuis quand le local existe-il ?

Nous avons dû le fermer puis le rouvrir. Je crois que nous l’avons ouvert en 2015 (en local radio) et le local jeune nous 

l’avons rouvert en 2017. 

Comment était le local avant ? 

Avant on n’avait pas d’accueil fixe : on avait deux véhicules itinérants, le Cyberbus qui était un grand bus (comme un bus de 

ville) aménagé avec des ordinateurs et avec un espace télé. On se déplaçait comme ça dans différents quartiers (comme le 

Braden, Prat Maria…). On avait aussi un autre véhicule qui remonte à plusieurs années (un grand semi remorque aménagé sur 

deux étages) qui avait des tables, un baby foot, un ordinateur et un espace télé. Avec celui-ci on se baladait en ville.

Ce n’était pas trop dur de circuler avec dans les rues ? 

Sur la fin c’était un peu compliqué avec les rond-points et tout ça mais on avait de super conducteurs donc ça passait !

Nous fréquentons régulièrement le local jeune de la 

MPT d’Ergué-Armel bourg. Pour vous le présenter, nous 

avons rencontré Sonia, une des animatrices qui a bien 

voulu répondre à nos questions.

ISAYA et ENORA : Comment faire pour venir au local ?

SONIA  : L’idée c’est de venir une fois pour découvrir le 

local, après si on a envie de revenir, il y a un adhésion 

à prendre  qui est de 7€ pour l’année donc de 

septembre à août. Il y a aussi un petit dossier 

d’inscription à remplir pour pouvoir participer aux activités, 

aux sorties..

Activité gaufres au local jeune

Bienvenue au local jeune de la MPT d’Ergué Armel



Décalé, 

déchiré : 

Trop, c’est 

trop !
La semaine dernière, les 

plus grands stylistes se 

sont rassemblés à la 

Fashion Week de Paris 

pour faire découvrir leurs 

nouvelles collections à un 

public étonné, choqué et déçu. La créatrice  italienne, Sofia 

Catarino n’a vraiment pas fait l’unanimité lorsqu’elle à présenté 

sa collection d’été 2019.

Un mannequin homme qui s’avance sur le podium avec une 

grosse peluche ours de couleur la plus rose-bonbon possible 

dans les bras, étonnant ! Il ressemblait à une grande Barbie 

vivante : ou plutôt à Ken ! Ce qui déroute aussi, c’est son 

style très « girly » : chaussettes longues roses, chaussures 

en daim rose, cravate rose en soie. N’est ce pas un peu 

trop pour voir la vie en rose ? 

Le plus choquant dans tout ça ? C’est la sorte de chemise 

déchirée ressemblant à un filet de pommes de terre rose. 

Affreux : comme des filets de pêche sur des humains. 

En plus de tous ces faux pas, la coupe du mannequin est 

faible : trop de gel et une couleur atroce rose pastel.  

Le mannequin devait se sentir comme dans un pyjama. Toute 

la collection de Madame Catarino était magnifiquement 

adominable. Des looks de clowns qui sortent du lit ? Non 

merci : pas de place pour ça à la Fashion Week.

Anna Smoian, 3A

Et Pouf !
La semaine dernière, la Fashion week 

de Vannes a eu lieu sur le stade de la 

Rabine où nous avons pu observer 

différentes tenues de stylistes célèbres. 

Et cette année, les fourrures de toutes 

sortes ont dominé le podium. Mais une tenue nous a plus attiré 

que d’autres, celle du styliste Cristobal Balenciaga.

   

  Voici notre prochain achat IKEA !

Le styliste de haute couture, Cristobal 

Balenciaga s’est présenté cette année 

à la Fashion week de Vannes avec 

une boule de poil noire (peut-être un 

bébé ours noir empaillé ?). Le 

spectacle s’est passé cette année en 

plein air sur le stade de la Rabine et 

nous savons pourquoi !

Les mannequins avaient tellement 

chaud dans leurs couvertures enfin je 

veux dire dans leurs tenues 

extravagantes que le défilé s’est passé en plein air, et le pire 

c’est que nous sommes en plein mois d’Août !!!

C. Balenciaga a choisi la couleur noire pour faire bronzer son 

mannequin car cette couleur attire les rayons U.V.

Desara Selimi, 3A

FASHION WEEK
Ce sont à différentes « Fashion Week » que se sont rendus 

les élèves  de 3A de Mme Kervarrec. Voici le compte-rendu 

de deux d’entre eux dans des articles qui paraîtront dans 

« Bêêêl Magazine ».

Peuplades inconnues : Les GEEKOS

Les geekos vivent à la préhistoire. Ils ont inventé plein d’objets que l’on utilise encore 

aujourd’hui. Ils ont par exemple inventé le téléphone. Ils écrivent leur message sur 

une pierre qu’ils lancent à la personne à qui ils veulent parler. Le seul inconvénient 

c’est que la plupart des geekos ont une grosse bosse sur la tête.

Ils ont aussi inventé les réseaux sociaux. Dans chaque grotte, les geekos racontent 

leur journée sur leur mur et ils peuvent aimer les histoires des autres en trempant 

leur pouce dans la peinture puis laisser leur empreinte de doigt sous l’histoire. Mais 

ils ont aussi inventé plein d’autres choses comme les consoles ou les ordinateurs. 

Les geekos vivent en groupe de dix et se nourrissent uniquement de nourriture livrée 

directement dans la grotte par des livreurs qui vont à la chasse tous les matins (sauf 

le dimanche). Il y a au moins deux livreurs dans chaque groupe.

Nino Lelièvre, 5B

Les élèves de 5e de Mme Gaston sont allés à la rencontre de peuplades 

méconnues, terrestres ou extra-terrestres. Nino nous présente l’étrange peuple des 

Geekos 



Comment Noël est passé d’une fête 

religieuse à une fête commerciale ?

Depuis plusieurs siècles, la nuit du 24 décembre c’est 

l’occasion pour les chrétiens de rendre hommage à la 

naissance de Jésus, qui serait né en l’an zéro à Bethléem 

en Palestine. Mais pour beaucoup de personnes, le 

réveillon du 24 décembre n’a pas de signification 

religieuse et c’est surtout l’occasion d’une fête en famille. 

On est donc passé d’une fête religieuse à une fête plus 

commerciale.

Peut-être, parfois trop ? On peut se poser la question 

de nos jours…

C’est pour cela que l’on a interviewé des grand-parents 

qui sont né(e)s entre 1950 et 1960 :

Pour une famille nombreuse de 8 personnes : (6 enfants et 2 adultes) :

Ils habitent en campagne donc loin de la ville. Le père était un ouvrier, la mère ne travaillait pas et s’occupait essentiellement 

de ses enfants.

Pour Noël, la seule décoration était une crèche pour les cadeaux. C’est un cadeau par enfant et à partir de 12 ans plus de 

cadeaux, c’est le comité d’entreprise du père qui offre les cadeaux ; (mallette de couture, livre, poupée… que des choses utiles 

!). A Noël le repas est plus raffiné qu’ habituellement.

Pour une famille de 3 personnes (1 enfant et 2 adultes) :

Ils habitent à Paris. Le père et la mère travaillent, donc ils ont plus d’argent. Le père travaille à la RATP (conduire le métro) 

et la mère est ouvrière dans une usine. Pour Noël, ils ont un vrai sapin décoré, pas de crèche car il ne sont pas croyants. 

A Noël, toute la famille est réunie et ils ont pleins de cadeaux et à tout âge. C’est eux qui choisissent leurs cadeaux (Ils 

choisissent leurs cadeaux dans les catalogues de jouets et dans les boutiques) .

Le petit +

Dans certaines familles qui sont plus religieuses, les cadeaux ne viennent pas du père noël mais du petit Jésus et ils vont à 

la messe de minuit.

Noël en 1960

Au Sri Lanka, une île située à une cinquantaine de kilomètres au sud-est de l’Inde, 

le jour de l’an est non pas comme ici le 1er janvier mais le 14 avril car là-bas, ils 

sont polythéistes c’est à dire qu’ils croient en plusieurs dieux donc selon l’astrologie 

le 14 avril il est temps de changer d’année . . .                                   

La veille donc le 13 avril ils arrêtent toutes activités et ils éteignent les fourneaux  

pour attendre la nouvelle année. L’année dernière, selon l'heure dite par l'astrologie, 

c'était à 4h du matin que l'on pouvait rallumer le fourneau afin de préparer du Kiribath. 

C’est un plat traditionnel qu’ils font au nouvel an, il est accompagné de nombreuses

petites pâtisseries à partager.

Donc par exemple l’année dernière à 4H du matin,  ils ont rallumé tout et ils allument 

des pétards de partout,  font une cacophonie, les bébés pleurent et les chiens aboient 

par peur. Puis quand le riz est prêt, on se fait beau et surtout on met des vêtements 

neufs : des chaussures aux sous-vêtements. Tout doit être nouveau pour ne pas se 

porter malheur pour la nouvelle année !

Le jour de l’an au SRI LANKA

Kiribath 

riz au lait à la noix de coco
Vishnuka Suresh

Ninon Voulgaris & Lucie Montreuil



Roman & Victor

Je m'appelle Jack, je suis un bouc, 

je vis dans un enclos avec les 

chèvres dames Ginette, Brigitte et 

Monique. 

Nous passons tout l’hiver dans un 

enclos et l'été au piquet dans les 

champs.

Je m'appelle Josie et ma sœur 

s'appelle Soisik qui, en breton veut 

dire «petite Françoise».

Nous passons tout notre temps dans 

la boue, nous mangeons à dix-huit 

heures précises, sinon nous sommes 

énervées et nous faisons beaucoup 

de bruit.

Et voici les moutons, enfin, brebis, car ce sont des femelles 

: Côtelette, qui est la plus vieille, et Navarine, qui est la 

plus toquée.

Roman vit à la campagne, entouré d’animaux. 

Il a deux cochons, six chèvres, deux moutons, 

trois chats et neuf poules ! Il nous présente 

ici sa petite ménagerie :

Bon par contre on ne parle pas assez des cochons. Et voici la 

question que tout le monde se pose :

Ne vous en faites pas, ces animaux ne sont pas destinés à être 
abattus et mangés, au contraire, Josie et Soisik servent à recycler 
les déchets (épluchures de pommes de terre, concombres, 
tomates…). Elles mangent de tout.
LEUR HABITAT :
Elles ont un enclos grillagé à l’extérieur et un petit chalet pour 
qu'elles dorment la nuit
LEUR JOURNÉE :
Certains jours, elles se roulent dans la boue ou dorment au soleil.
Certaines périodes, elles ont mal au ventre et  ne font que 
couiner et grogner car elles ont leurs chaleurs et ça leur fait mal 
au ventre. 
Elles  sont nourries une fois par jour (en soirée à partir de 18 
heures).
Par ailleurs, elles se débrouillent pour trouver des vers de terre. 
Quand il fait beau, elles aiment  notre compagnie, on met des 
chaises dans leur enclos et elles viennent se faire câliner.
PS : elles ont aussi la fonction de chien de garde !

Roman Le Moigne & Victor Conan

Une vie de 
cochon… ou 

pas ?

Mes animaux
domestiques

Au club manga, Mme Métais nous prête 
différents mangas adaptés à nos âges. Je 
lui ai démandé quels étaient les différents 
types de mangas.

Au Japon, un Shojo est un manga orienté 
pour les filles, qui met en scène très en 
avant un groupe d’étudiants ou une histoire 
amoureuse se déroule. En France, les 
Shojo sont lus à la fois par les filles et de 
temps en temps par les garçons.

Un Shonen est un manga lu par les 
garçons. C’est très souvent l’histoire d’une 
guilde ou d’un héros, confronté à diverses 
épreuves ou tout simplement une histoire  
d’aventure où des combats de monstres 
sont présents. Les filles en France en lisent 
beaucoup. 

Un Seinen est un manga « psychologique 
», avec des histoires plus noires ou avec 
des images pour public plus averti, à partir 
de 14-16 ans.

Shojo, Shonen, Seinein… 
Parlez-vous manga ? Arthur Cano

Avis de certains élèves sur le club manga :
Adrien : C’est un endroit agréable où j’y lis de bons mangas et où 
j’y discute avec les autres.
Roxane : Je trouve que c’est plûtot un bon club, on y empreinte 
plein de mangas. On lit et on dessine.
Zoé : Trop cool ! Le fait qu’ont puisse emprunter des mangas, c’est 
convivial et Mme Métais est gentille et à notre écoute. Le club manga 
est rempli de gens talentueux et passionnés. 

Dessin de Roxane, 4e : « En 
dessin manga, c’est très difficile 
de dessiner les deux yeux ! »

Autoportrait en personnage de 
manga de Maureen, 3e



FIFA est un jeu de football qui a été créé par Electronic Arts.

Le premier est sorti en 1993, le dernier en 2019. Le record de 

vente a été réalisé en 2012 avec FIFA 13 (4,5 millions).

On peut rajouter à la série principale les autres jeux qui 

couvrent des événements tels que la Coupe du monde de la 

FIFA, UEFA European Football Championship et l'UEFA 

Champions League, ainsi que d'une série de titres de gestion 

de football (LFP MANAGER).

On aime ce jeu car c’est plaisant quand on fait une belle action, 

par exemple quand on dribble 

plusieurs adversaires. Nous  

recommandons ce jeu car il est 

divertissant.

Les 3 meilleures cartes «Or» rares 

du jeux sont : Messi 94 de note, 

Ronaldo 93 et Neymar 92.

Les différents modes de jeu de fifa :

Les différents modes de jeu sont : coup d’envoi, volta, carrière, 

ultimate team.

Dans le mode coup d’envoi il y a des petits modes de jeu 

comme :sans règles, ligue des champions, distance, survie, tête 

et volée, volta, ballon mystère, entrainement.

Dans le mode ultimate team il y a aussi des petit modes de 

jeu comme : fut champion, division rivals, clash d’equipe.

Il y a un marché des transferts pour vendre et acheter des 

joueurs avec des crédits (l’argent du jeu).

Raphael Houtouba & Ethan Le Guen-Fournier

LA SAGA FIFA

Il possède un chant par rapport à 

son but spectaculaire :

« Benjamin Pavard, Benjamin 

Pavard !

Je crois pas que vous 

connaissez !

Il sort de nulle part !

Une frappe de bâtard !

On a Benjamin Pavard »

Fi
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BENJAMIN PAVARD
C’est un défenseur de 23 ans qui joue actuellement au 

Bayern de Munich depuis 2019. Ce joueur est l’auteur de 

la plus belle frappe de la coupe du monde 2018. 

Aujourd’hui, il a 23 ans, il a joué dans plusieurs clubs 

qui sont :

Lille : 2 saisons de 2014 à 2016 ; Stuttgart (Allemagne) : 

3 saisons de 2016 à 2019 ; Bayern de Munich : depuis 

2019

J’ai interviewé Thomas Bour-

ghis (assistant d’éducation du 

collège) sur sa carrière dans le 

football.

Depuis combien de temps 

fais-tu du football ?

Je pratique le foot depuis mes 

5 ans (ça fait 23 ans).

Est-ce que tu as fait du sport 

autre que le foot ?

Dans un club non, mais quand 

j’étais au collège en UNSS. Je faisais le cross, du badmin-

ton, du volley.

Quel est ton parcours dans le football ?

En 5e/6e centre de perfectionnement avec le QEAFC en 

partenariat avec le collège. 

En 4e/3e au pôle espoir de Ploufragan.

J’ai fait 3 ans de sports études au lycée de Bréquigny de 

Rennes. Je jouais en parallèle à Quimper au niveau natio-

nal et au haut niveau régional.

A 18 ans, j’ai eu la chance de faire partie de l’effectif CFA 

(4e niveau le plus haut de France). J’ai joué avec des 

joueurs connus comme le frère de Paul Pogba (Matthias) et 

aussi Riyad Marhez (qui joue actuellement à Manchester 

City).

J’ai ensuite décidé d’arrêter un peu le foot pour passer 

mes diplômes d’éducateur sportif sur Rennes. Aujourd’hui, 

après avoir été salarié du club de foot de l’US Fouesnant 

pendant 4 ans et après avoir été 2 ans éducateur sportif 

dans les quartiers et les écoles de Nantes, je suis revenu 

sur Quimper où je travaille ici en étant joueur et éducateur.

Que fais-tu à Ergué-Armel ?

Je m’occupe 2 fois par semaine de l’option foot du collège 

la Tourelle qui est en partenariat avec le club. Puis aussi 

des U16 région du QEAFC et je suis aussi joueur en 

région en équipe première des seniors.

Petit message ?  

Oui, j’ai eu beaucoup de jeunes du collège quand ils avaient 5-6 

ans :  Nolan Coris, Thomas Levrault, Nelyoh, Baptiste 

Daoulas, Dylan Ay. Ils ont bien grandi mais ils n’ont pas 

changé ! :)

Collège la Tourelle

Avec Thomas, les footeux n’ont 
qu’à bien se tenir !

Nolan Coris

Nolan Coris



Mots Mêlés : 
ESPAGNE

Avec les lettres restantes, retrouve la phrase mystère : 
_ _ _ _ _ _   _ _  _’ _ _ _ _ _ _ _ _

Camille Kersivien, Deva Huchet & Nini 

Mboungou-Kaya. Illustration : Arthur Cano

Nous avons interrogé Pascal Cano et Claude 

Belinger, les cuisiniers du self pour leur 

demander ce qu’ils pensent des fast-food en 

général. Pascal Cano nous a dit que les 

fast-food sont de la malbouffe car il y a des 

additifs dans l’huile des frites, pour attirer 

les gens. Ils changent l’eau des frites moins 

souvent. Ils font ça pour que les gens 

reviennent plus souvent . Dans la viande il 

y a du silicone. Pascal Cano fait partie d’une 

association qui s’appelle Slow Food. 

Mc Do VS M. Cano
Le point de vue des cuisiniers du 

self envers les fast-food 

Elle consiste à valoriser les producteurs qui font de la bonne culture avec des bonnes graines et sans pesticides. Les producteurs 

font donc des bons produits à bons prix. Pascal Cano fait partie de cette association pour faire connaître les bons producteurs. 

Elle existe depuis plusieurs années en France, avant elle n’existait qu’aux Etats-Unis.

On a connu le nouveau gymnase mais pas l’ancien donc on 

voudrait savoir le confort que le nouveau gymnase apporte aux 

professeurs de sport. Nous avons donc demandé à Mme Mignon 

de bien vouloir répondre à nos questions :

Qu’apporte le nouveau gymnase en confort de travail ?

Il y a beaucoup moins de bruit, du chauffage et l’on peut donner 

deux cours en même temps dans deux salles différentes et les 

élèves sont aussi plus calmes.

En quoi les équipements sont-il mieux maintenant qu’avant ?

Il y a plus de vestiaires et plus d’espace.  

Quelle est la nouvelle superficie du gymnase ?

La nouvelle superficie du gymnase est d’environ 2500 m² 

pour un coût de plus de 4 millons d’euros.

Pourquoi l’ancien gymnase a t-il été remplacé ?

L’ancien gymnase était vétuste, il y avait de l’amiante et 

avait plus de 30 ans

Il y a t-il des problèmes dans le nouveau gymnase ?

Les seuls problèmes dans le nouveau gymnase ont été 

des fuites. Toutes ont été résolues à part une dans la 

salle du haut. Et les néons du gymnase vont être 

remplacés en Janvier 2020.

Les atouts du nouveau gymnase

Eric Lamotte & Mathis Donnard



facile : 9 3/4 ; Albus ; un lion ; le 

fourchelangue ; Sirius Black

Connaisseur : Phumséque ; plume de phénix 

; 3ème année ; le souaffle ; 7

Expert : Godric Grifondor ; Salazar 

Serpentard ; Serpentard ; Belatrix Lestrange ; 

Myrtle Warren ; Sirius  Black

Voici certaines choses à ne surtout pas dire à un/une cavalière :

« L’équitation c’est pas un sport » : mais allez vous faire voir ;) !  

L’équitation est bien un sport car dans tout sport il y des règles et 

l’équitation est très sportive, contrairement à ce qu’on pense, c’est 

l’homme qui conduit le cheval !

« L’équitation est un sport de 

filles » : ce qui disent ça sont 

des sexistes, il y a certes plus de 

filles mais les garçons sont 

présents, il sont même très doués, 

exemple, Marc Todd (voir photo) 

: Il a gagné deux  médailles d’or 

aux Jeux Olympiques. C’est un néo-zélandais de 63 ans (Il a pris sa 

retraite).

« Tu vas monter sur ton PETIT poney ce week-end ? » : le cheval 

le plus grand au monte mesure plus de 2 mètres de haut et peut 

sauter à plus de 2 m 45.

« Les noms des chevaux sont à dormir dehors » : On t’a demandé 

si tu t’appelais Jean-Pierre ? Non, donc tais toi.

« Vous restez assis sur le cheval » : 

Si après avoir vu cette image vous dites 

ça, vous avez un problème (allez voir 

un psy).

Nous espérons qu’après avoir lu cet 

article vous arrêterez de critiquer l’équitation. Si vous voulez en savoir 

plus, demandez-nous (une fois que nous serons calmées).

LES CLICHÉS SUR L’ ÉQUITATION
(en mode vénère)

Facile

1) Quel est le nom du quai ?

2) Quel est le prénom de Dumbledord ?

3) Quel est le symbole de Gryffondor ?

4) Quel est la langue des serpents ?

5) Comment s’appelle le parrain de Harry ?

Connaisseur

1) Comment s’appelle le phénix de Dumbledord ?

2) De quoi est composée la baguette de Harry ?

3) En quelle année commence les cours de divination ?

4) Quel est le nom de la grosse balle au Quiditch ?

5) Combien y a-t-il d’horcruxes ?        

Expert

1) Qui sont les quatre fondateurs de Poudlard ?

2) A quelle maison appartenait Merlin l’Enchanteur ?

3) Par qui les parents de Neville ont-ils été torturés ?

4) Quel est le nom de Mimi Geignarde ?

5) Qui a donné la moto volante à Hagrid ?

QUIZ HARRY POTTER

SOLUTION :

Lucie, Ninon & Vishnuka. Illustration : Tolomé (3A)

J’ai commencé le rugby à 7 ans au RUSH à Saint-Herblain à côté de 

Nantes. Maintenant je joue aux RC Quimper et en équipe départementale. 

Je suis dans la catégorie  moins de 14. Il y a des matchs environ toutes 

les deux semaines. Je participe également  aussi à des gros tournois 

comme les finales régionales ou départementales. Je joue au poste de 

deuxième ligne et je fais 2 ou 3 entraînements par semaine. Dans ceux-ci,  

je fais différents exercices comme : le plaquage, les passes, le placement 

de jeu. Pour jouer au rugby, il faut avoir l’esprit d’équipe et un peu de 

courage ; mais on peut être petits ou grands, il n’y a pas de poids ni de 

tailles conseillés. 

Bref un sport que je conseille à tout le monde pour développer sa confiance 

en soi !

Mon sport : Le RUGBY

Eléa & Maud

Eric Lamotte
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CAHIER CRITIQUE : À LIRE, À VOIR…
ULTRALAZER 1 
HORB ET BOUKO 
de Maxence 
Henry, Pauline 
Giraud et Yvan 
Duque
C’est l’histoire de Horb 

un garçon de 10 ans qui 

avec Bouko vit sur la 

planète Topoï. Ce sont 

les gardiens du Roi des 

bêtes. Bouko diffuse une énergie qui assure un bon 

équilibre. Un jour les Buzards attaquent le temple 

du roi. Ils doivent trouver l’Ultralazer. Ils pensent que 

le roi en est la clé. Ils vont protéger le roi et mener 

une résistance. Ils devront combattre des ennemis 

et iront vers des contrées lointaines.

Je trouve ce livre intéressant car il y a de l’action, 

du combat, il  est long mais pas trop non plus. 

Dommage qu’il n’y ait pas assez de texte. Les 

dessins sont bien faits. Le livre est assez bien 

présenté.

Aymeric Bourhis

 Mcfly et Carlito, créent le jeu de société « BONSOIR ! »
« BONSOIR ! » est un jeu de société créé par les deux youtubeurs Mcfly et Carlito qui comptent 

aujourd’hui 5 millions d’abonnés sur leur chaîne.

Il est inspiré de tous leurs concepts comme des appels au hasard, des concours d’anecdotes et 

pleins d’autres mini-jeux qu’on retrouve sur leur chaîne youtube. 

Voici quelques exemples de mini-jeux :

Appel au hasard : Répondre à une question au hasard et si on répond faut on doit appeler une 

personne au hasard dans ses contacts et lui raconter une histoire en rapport avec la question à 

laquelle on a perdu.

Concours d'anecdotes : un joueur raconte une anecdote et les autres doivent trouver si elle est 

vrai ou fausse                                    

Mix'N'Twist : Mélanger deux aliments qui séparément sont bons mais ensemble forment un plat immonde.

Blind test des synonymes : Faites deviner à un autre joueur un mot mais vous n’aurez le droit de n’utiliser que des synonymes.

Ethan & Maxim

STARTERS 1. De Lissa Price
C’est l’histoire d’une fille qui s’appelle Callie. 

Elle a perdu ses parents suite à une guerre 

dévastatrice dans laquelle une grande partie 

de la population mondiale a été éradiquée. La 

majorité des adultes sont morts, ne laissant 

que quelques personnes âgées et de nombreux 

orphelins. 

Callie vit avec son frère Tyler ; ils font partie 

des Starters : jeunes ayant dans la plupart 

des cas, perdus leurs parents. Comme les autres Starters, ils ont tout 

perdu. Ils sont interdits de travail jusqu’à leur majorité et ils sont donc 

obligés de vivre dans la rue et de voler pour survivre.

Un jour, le petit frère de Callie tombe gravement malade. Pour le 

sauver, elle doit trouver de l’argent. Mais comme elle ne peut pas 

travailler avant ses 18 ans, la seule solution est de louer illégalement 

son corps à des Enders : adultes survivants à la guerre qui ont pris 

le pouvoir et les richesses du pays. Mais elle regrettera son choix très 

vite…

J’ai bien aimé ce livre parce qu’il est original et facile à lire. 

Solène Lieurade



LES GARDIENS, de 
John Christopher

Les gardiens est un livre de 

John Christopher, il raconte 

l’histoire de l’Angleterre en 

2052, dans un futur proche, 

où le pays est divisé en deux 

parties, les cités modernes et 

la campagne où le temps 

semble s’être arrêté.

Rob est un garçon né dans 

les cités modernes. Il devient orphelin et est envoyé en 

pensionnat à son plus jeune âge.

Il décide de s’enfuir de son pensionnat et de franchir la 

barrière qui le sépare du la campagne.

J’ai bien aimé ce livre car en le lisant on ne s’ennuie pas, 

il y a beaucoup d’action même si le début est un peu lent 

et le fait que le personnage principal soit un adolescent 

permet de se mettre un peu à sa place. 

Maxim Biglietti

MA GRAND-MÈRE EST 
UNE TERREUR  de 
Guillaume Guéraud 
C’est l’histoire de Louis qui doit 

aller chez sa grand-mère Russe 

qui habite dans le fin fond de la 

Dordogne. Louis a des mauvais 

pressentiments mais finalement 

cela se transforme en un agréable 

séjour.

J’ai bien aimé ce livre car il y avait de l’humour. Le 

personnage que j’ai préféré est la mamie que l’on 

surnomme « Mémé Kalachnikov » qui ressemble un peu 

à une femme de la préhistoire.

Eric Lamotte

FINISTERRAE de Jeanne 
Bocquenet-Carle
Finisterrae c’est l’histoire de Katell une jeune 

fille de 15 ans qui vit à Paris. Comme beaucoup 

d’autres filles, elle se sent ridicule, inutile... Mais 

un soir en rentrant chez elle, elle apprend avec 

ses frères que sa mamie, Maria  (dont elle ne 

connaissait même pas l’existence) est morte et 

elle doit déménager à Sainte-Marie-du-Menez-

Hom dans le Finistère, mais ils ne comprennent pas pourquoi. Et 

plus le temps passe, plus le déménagement se prépare, plus sa 

maman est bizarre. Katell fait des recherches sur Sainte-Marie-du-

Menez-Hom et elle découvre que là-bas on a retrouvé un corps 

brûlé…est-ce  Maria ? 

Quand ils arrivent à destination, ils apprennent qu’ils vont vivre dans 

la maison de leur mamie avec son aide soignante, Alwena. Quelques 

jour plus tard, Tristan un nouvel ami du lycée lui raconte toute la 

vérité. Il lui dit que sa mamie était une druide, qu’elle pouvait 

communiquer avec les esprits et qu’elle a été assassinée par un 

historien anglais fou, qui veut une coupe magique et que Alwena 

n’était pas son aide soignante mais son apprenti druide et que cet 

historien, Sire Jones, a enlevé sa mère... et qu’elle est destinée à 

devenir druide.  Pour la retrouver, va-t-elle trouver la coupe, est 

telle véritablement une druide ? 

J’ai adoré ce livre car c’est un mélange de roman policier et de 

roman fantastique. Il y a du suspense en permanence ce qui le 

rend très attachant. Il parle également d’une civilisation qui a 

véritablement existé et il y a entre les chapitres l’histoire d’une 

fameuse coupe ce qui le rend complexe.     Maud Bervas

LA REINE DES NEIGES 2  de 
Jennifer Lee et Chris Buck
C’est l’histoire de deux petites filles qui 

s’appellent Anna et Elsa, qui n’arrivent pas à 

dormir, donc leur père leur raconte une histoire 

qui s’est  réellement passée. Il la raconte, et 

le temps passe et les deux petites filles sont 

devenues grandes, mais leur parents sont 

morts dans un tragique accident.  Elsa qui était sur le balcon, a 

entendu une voix chanter, mais elle est la seule à l’entendre. 

J’ai beaucoup aimé ce film car il y a plus d’action que dans le 

premier que j’ai aussi beaucoup aimé.     Enora Fayard

GROS SUR LE COEUR, de 
Carène Ponte
Mélissa est une adolescente de 17 

ans qui a un problème de surpoids, 

elle doit déménager suite à la 

mutation de son père, militaire, mais, 

elle ne veut pas quitter son village 

car elle va devoir vivre loin de sa 

meilleure amie Camille. Dès le 

premier jour, dans son nouveau lycée, elle va subir sans 

cesse des insultes, moqueries et provocations des élèves 

de sa classe. Son surnom, c’est « Mélissa sac à gras ». 

De plus son professeur d’Allemand va profiter de son mal 

être pour la séduire.           Camille 

MARVEL STUDIOS : L’Encyclopédie 
visuelle
J’ai bien aimé ce livre, car il parle des films 

Marvel : je vous conseille de regarder les films 

avant de lire car il les spoile. Ce livre est génial 

car il nous explique tout sur les films, il décrit 

quasiment tous les personnages et les accessoires des personnages. 

Il les présente bien. Moi, personnellement, je préfère Capitain 

America et Iron-man. Et vous, quel est votre personnage préféré ?

Alexandra Le Gal-Baguet



CULOTTÉES, de Pénélope Bagieu
Pénélope Bagieu raconte l’histoire de sept femmes qui ont existé et tout cela en BD en ajoutant une 

touche d’humour.  

Ces histoires nous informent sur la vie de femmes hors du commun et pour certaines très courageuses 

pour leur époque. 

Il se lit facilement et rapidement (s’il vous a plu, il y a aussi un tome 2 disponible au CDI)

J’ai beaucoup aimé la détermination d’Annette Kellerman qui atteinte d’une poliomyélite arrive à se soigner 

grâce à la natation. Tout cela pendant neuf ans sans baisser les bras et avec une telle force qu’au final 

ses efforts ont payé car elle tente trois fois de traverser la manche mais elle ne trouve aucun challenge 

car elle est plus rapide que les femmes et les hommes avec qui elle concourt. Sa vie est ensuite mouvementée de diverses 

choses mais je vous laisse découvrir son histoire et celle des autres.

Mouna Le Gall

LE MANS 66 (2019), un 
film de Jordan Peele
Le Mans 66 est un film réalisé 

par James Mangold.

Ce film parle de la lute de Ferrari 

contre Ford. Tout commence 

quand le patron de Ferrari dit 

clairement que les véhicules Ford 

sont de la merde. Le dirigeant de 

Ford commence à créer des 

voitures pour récupérer la gloire de Ferrari. Pour cela, il 

doit gagner les 24h du Mans en 1966. Les deux écuries 

partent dans une lutte palpitante pour la victoire.

J’ai apprécié ce film car il nous montre les faces cachées 

des industries automobiles, des bagarres sur la piste et 

en dehors du circuit                        Félix Morvan

DIX MINUTES DE DINGUE de 
Jean-Christophe Tixier
C’est l’histoire de deux enfants : Mat et 

Félix, deux gamers qui passent leur temps 

devant les écrans. Ils découvrent une 

vidéo sur le net de leurs amies Tim et 

Léa qui font des tricks de skate.

Ils deviennent jaloux et décident de faire 

« DMDD » une vidéo de dix minutes de 

course-poursuite dans la rue...

Ce livre est plutot de mon style, je l’ai bien aimé car il y a 

pas mal d’action. J’ai aimé l’histoire en général car on ne 

s’ennuie pas en la lisant. Si on a rien à faire, on lit ce livre 

et  on est parti pour une longue lecture.

Ethan Page

L’ ÉCOLE DU BIEN ET DU 
MAL  de Soman Chainani
Non loin d’une forêt se trouve l’école 

du Bien et du Mal, c’est l’école où 

tous les personnages de contes de 

fée sont formés. Mais certaines 

personnes ne viennent pas de ce 

monde. Tous les quatre ans, deux 

élèves sont choisis pour intégrer 

l’école. Deux personnes ayant l’un le 

cœur pur et l’autre le cœur mauvais. Sophie veut à tout 

prix intégrer cette école, elle se voit déjà princesse et 

Agatha veut rester vivre dans sont village ou tout le monde 

la prend pour une sorcière. Mais quand elles intègrent 

l’école elles atterrissent chacune sur la mauvaise berge 

comme si une erreur s’était produite. Mais est-ce vraiment 

une erreur ? 

J’aime bien ce livre car l’histoire est prenante, ont veut 

avoir la suite pour connaître le dénouement. Il y a des 

péripéties. Petit à petit elles s’habituent à l’école, mais elles 

n’ont toujours pas renoncé à leurs rêves. 

THE PROMISED 
NEVERLAND  de Kaiu Shirai 
et Posuka Demizu
Ce manga raconte l’histoire de trois 

enfants, Emma, Norman et Ray vivant 

dans un orphelinat nommé Grace Field 

House avec tout leurs petits frères et 

sœurs ou ils s’épanouissent sous 

l’attention de Isabella qu’ils nomment 

tous «maman». Mais ils sont loin de 

découvrir la vérité qui se cache derrière tout ça, et ils doivent 

s’échapper au plus vite avant de finir en nourriture dans 

l’assiette de démons affamés. Ensuite la question qu’on se 

pose c’est « Vont-ils réussir à s’échapper et en plus avec tout 

leurs petits frères et sœurs et sans se faire voir ? » Enfin, 

personnellement, j’ai une pensée très positive sur ce manga 

car il est hyper intriguant, il y a plein de suspense, les 

personnages ont bien une personnalité qu’ont ressent en lisant 

ce livre et c’est ce qui fait qu’à chaque fois j’attends le prochain 

tome avec impatience.

Deva Huchet




